

Communiqué de presse

15 octobre – Journée internationale de la canne blanche Être attentionné: libérer la voie pour les personnes handicapées de la vue

Berne, le 10 octobre 2023. La canne blanche et les lignes de guidage tactilo-visuelles sont les principales aides à l'orientation des personnes aveugles et malvoyantes. À l'occasion de la Journée internationale de la canne blanche, la Fédération suisse des aveugles et malvoyants (FSA) sera présente en divers endroits pour informer sur le quotidien des utilisatrices et utilisateurs de ces aides. L'organisation appelle à plus de prévenance dans l'espace public.

Malgré des aides telles que la canne blanche et les lignes de guidage tactilo-visuelles, s'orienter dans l'espace public reste un défi pour les personnes aveugles et malvoyantes. Des obstacles gênent encore et toujours le déplacement autonome. Passants distraits, le nez sur leur téléphone ne regardant pas où ils vont; tables et chaises mal rangées sur les terrasses des restaurants; présentoirs et véhicules encombrant le trottoir, plaques élévatrices de véhicules de livraison au milieu du passage; chantiers non signalés; la liste est longue.

Des efforts communs pour des déplacements sûrs

Pour la Journée de la canne blanche, la FSA appelle ainsi à plus de prévenance au quotidien et remercie les personnes voyantes pour leur attention accrue. La sécurité des personnes aveugles et malvoyantes dans l'espace public dépend de cette vigilance!

Activités régionales

Autour du 15 octobre, les sections de la FSA de Coire, Delémont, Fribourg, Genève, Saint-Gall, Thoune, Uster, Winterthour, Yverdon-les-Bains, Zoug et Zurich proposent d'expérimenter la réalité d'une vie avec une canne blanche et sensibilisent ainsi la population aux besoins des personnes concernées. «Pour que nous puissions bien vivre ensemble, les gens doivent faire attention, par exemple en laissant libres les lignes de guidage ou les espaces piétons», souligne Martin Abele, responsable du département Défense des intérêts et communication de la FSA.

Des conseils simples, une efficacité réelle

Afin d'obtenir l'attention nécessaire, la FSA distribue cette année les dépliants «ÊTRE ATTENTIONNÉ» et «La canne blanche = stop!» pour diffuser son message. Le premier réclame plus de prévenance dans l'espace public et des trottoirs sans obstacles, tandis que le second rappelle que les personnes munies d'une canne blanche ont la priorité pour traverser la route. Cette règle de circulation est méconnue des conductrices et conducteurs (image ci-jointe).

Vous trouverez ici le détail des activités régionales





Fédération suisse des aveugles et malvoyants

Contact

Andreas Schroth, coordinateur de la Journée de la canne blanche 031-390 88 23 | <u>andreas.schroth@sbv-fsa.ch</u>

Annexes

- Dépliant «ÊTRE ATTENTIONNÉ»
- Dépliant «La canne blanche = stop!»
- Image: traversée de la chaussée (format portrait)
- Image: traversée de la chaussée (format paysage)

La Fédération suisse des aveugles et malvoyants (FSA)

La Fédération suisse des aveugles et malvoyants FSA est l'organisation nationale d'entraide consacrée au handicap visuel. Elle épaule depuis 1911 les personnes aveugles et malvoyantes afin qu'elles puissent mener une vie autonome et harmonieuse dans le monde du travail et au sein de la société. Pour y parvenir, la FSA mise sur le conseil, la formation et la promotion des technologies novatrices ainsi que sur l'information et la sensibilisation du public.